



# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

Hay en Cartagena un problema cuya urgencia manifiesta debe preocupar a la Corporación Municipal. Nos referimos al de las casas baratas. Esta carencia de viviendas para el obrero, que tiene un carácter general, problema que el Directorio, ha resuelto en principio, le acusa de una manera inquietante en nuestra ciudad, hasta el extremo de precisar sin pérdida de momento su estudio y solución.

Las reformas que se están realizando de embellecimiento de la población han venido también a repercutir en él, al demolerse las edificaciones existentes en el Castillo de la Concepción y ensanche, por exigirlo la urbanización de aquellos lugares. ¿Sabe el Ayuntamiento que muchos obreros viven hacinados en locales faltos de ventilación y de luz, sin encontrar otros cuyos precios se acomodan a las clases trabajadoras?

En cualquiera otra ocasión temeríamos que nuestras palabras no encontrarán eco en el Concejo Municipal; pero actualmente en que los que lo constituyen están desarrollando una labor de honrada administración e intenso plan de reformas, tenemos la certidumbre de que esta crisis, cuya fase aguda obliga a obrar con pres teza será estudiada con cariño e interés afin de que el obrero tenga una vivienda higiénica y suficiente, desterrando al mismo tiempo el peligro constante que constituye la aglomeración en locales reducidos, faltos de condiciones higiénicas.

El «Boletín Oficial Eclesiástico» de Barcelona publica la abjuración y retractación de don Enrique Carreras, que ha permanecido treinta años separado del seno de la Iglesia Católica.

El señor Carreras se retracta de todos sus trabajos filosóficos y francmasónicos, y de un modo especial de las conferencias contrarias al Dogma que ha dado en diversos centros, así como de su colaboración en el mismo sentido en varios periódicos, manifestando que desde el día 13 de agosto, en que hizo su solemne retractación y recibió los sacramentos, reitera con más fé su abjuración.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de su finca Lo Duro (Balsicas) doña Franca Martínez Andrés.

NOTAS VARIAS

Ha sido destinado al cuadro eventual de Ceuta el teniente del regimiento Cartagena don Manuel García Verdugo Rodríguez.

LETRAS DE LUTO

En Valencia de Alcántara ha fallecido la distinguida señorita Concepción Barantes, hermana de la Excelentísima señora del Capitán General de este Departamento, señor Aznar. Acompañamos en su pena a la familia.

## GRACIAS...

Se las enviamos muy efusivas al jefe de la guardia municipal, señor Martín, por haber atendido la súplica de que los autos lleven el silencioso por el interior de la población.

## Las operaciones en Marruecos Después del desembarco.-Aprovisionamiento abundante.-De vez en vez el enemigo da señales de vida.-El general Soriano cae al agua.-En Tetuán se combate rudamente

(Por telégrafo)

### Después del desembarco

En Cebadilla ha sido desembarcado un abundante convoy con provisiones de boca y guerra, para evitar los perjuicios que ocasionaría el temporal que comienza a sentirse

### No hay temor de ataque

Como las tropas que han desembarcado en la costa ascienden a un número crecido, ha desaparecido el temor de ataque, de las concentraciones enemigas, que hubiera sido peligroso a raíz del desembarco.

### El enemigo débilmente hostiliza

De vez en vez el enemigo hace algunos disparos sueltos. Estos proceden de las guardias rifeñas encargadas de vigilar nuestros movimientos.

### Mando de las zonas

Para facilitar la defensa y organización del sector ocupado se divide en dos zonas, zona oriental y zona occidental, que han quedado al mando de los coroneles Franco y Martín respectivamente.

Al mando total del Ejército de ocupación queda el general Saro Estella a Tetuán

A las nueve de la mañana marchó a Río Martín para dirigirse a Tetuán el alto comisario señor Primo de Rivera, quedando como general en jefe de las fuerzas de mar y tierra el general Sanjurjo.

### Lo que opina Abd-el-Kader

Hablando de la ocupación de Morro Nuevo, Abd-el-Kader ha manifestado que a esta gloria seguirán otras muchas que terminarán con la rebeldía de los rifeños, llevándose los beneficios del Protectorado al límite del territorio.

Dice el general Rodríguez Pedré El general Rodríguez Pedro

también habló con los periodistas brevemente.

Les manifestó que todo el mundo esperaba que la resistencia al desembarco de nuestras tropas hubiese sido mayor; pero como se realizaron demostraciones y lo que entre militares se llaman diversiones estratégicas, la operación ha sido fácil como lo esperaba el propio general Rodríguez Pedre.

La última noche se ha pasado bien pero claro es que a pesar del éxito en principio obtenido hay que esperar acontecimientos

### Luchas entre los rifeños

Entre los partidarios y enemigos de Abd-el-Krim ha habido luchas intensas, cada día aumenta el partido de rifeños partidarios de la paz.

Se anuncian muchas y muy importantes sumisiones.

### El general Soriano cae al mar

Ayer mañana, el general Soriano se trasladó del acorazado «Alfonso XIII», a un hidro para ir a Melilla.

Al pasar a éste se resbaló cayendo al agua, de donde se le extrajo sin más daños que el consiguiente remojón.

Volvió a subir en el hidro y acompañado de su ayudante llegó a Melilla a las dos y media de la tarde.

Celebró diferentes conferencias con los jefes de aviación y les felicitó; por su actuación durante el desembarco en Morro Nuevo.

El general Soriano regresará hoy Alhucemas para ponerse a las órdenes de Sanjurjo.

### Entierro de un aviador francés

A las cinco de la tarde se verificó ayer en Melilla el entierro del cadáver del aviador francés Andrillon fallecido a consecuencia de las heridas recibidas al descender de su aparato.

Presidió el general Soriano concurriendo los aviadores y jefes y oficiales.

### La correspondencia para la tropa

El Alto Mando ha dispuesto

## Café Restaurant "PALMA VALENCIANA"

Este establecimiento abre abonos por 30 cubiertos, con sign:

### ALMUERZO

Entremeses  
Huevos  
Plato del día  
Pescado  
Carne  
Helado  
Fruta  
Vino

AL PRECIO DE  
90 PESETAS

—o—  
TODOS LOS DIAS  
A LA HORA DEL  
ALMUERZO HABRA  
CONCIERTO

### COMIDA

Sopa  
Pescado  
Entrada  
Legumbre  
Asado  
Helado  
Fruta  
Vino

que el vapor Cullera sea el encargado de recoger y llevar la correspondencia a las tropas y a buques franceses y españoles.

### Columna disuelta

Terminado su objeto ha quedado disuelta la columna movida que mandaba el coronel Dolla, que estos días hizo demostraciones de ofensiva.

### Descarga fuerte tormenta

Al anoecer de ayer descargó una fuerte tormenta, habiéndose iniciado el viento de levante que causa ya marejada.

### Un contratista italiano asesinado

De Tánger dicen que dentro de la zona internacional un grupo de moros ha asesinado a un subdito italiano, contratista de las obras del ferrocarril de Tánger a Fez.

El móvil del asesinato fué el robo.

### Nouvelas en Algeciras

El general Nouvelas llegó a Algeciras, cumplimentándole todas las autoridades.

Embarcó seguidamente para Ceuta.

Se ha encargado de la secretaría del Directorio, el coronel Almagro.

### Consejo del Directorio

La reunión del Directorio duró tres horas. Magaz dijo que nada ocurría, pues no había conferenciado con Marruecos.

Luego podremos facilitarles más detalles del brillante desembarco.

A la reunión asistieron los subsecretarios de Estado, Guerra y Marina.

### Muerte del capitán Lorca

En los últimos combates desarrollados en Benkarich, murió el capitán de cazadores de África D. Enrique Lorca.

## En Tetuán se combate

El parte oficial dice como sigue:

Region occidental. El enemigo concentra esfuerzos especialmente en Beni Osma. Columna general Souza tomó ofensiva, combatiendo rudamente enemigos que defendiéndose con cañones, ametralladoras y bombas de manos. Ocupamos puestos importantes. Mañana nuestras tropas, reforzadas continuarán acción.

Los franceses emprenderán mañana energética ofensiva dentro su línea con cuerpo ejército fuerte y toda clase elementos.

## Magaz y el Rey

El presidente interino del Directorio, general Magaz, confirió con el Rey enterándole de todo lo relacionado con Marruecos.

## Telegramas de felicitación

El Ayuntamiento de Cartagena ha cursado ayer los siguientes telegramas con motivo del éxito que se han iniciado las operaciones de Marruecos:

9 septiembre 1925 Madrid. Ayuntamiento Mayor S. M. el Rey Ayuntamiento Cartagena recogiendo sentir patriótico esta población por éxito alcanzado nuestro Ejército brillante operación Alhucemas complacese en testimoniarlo así a S. M. a la vez que le reitera sus más firmes sentimientos de entusiasta adhesión.

Le saluda respetuosamente. El Alcalde, A. Torres.

9 septiembre 1925 Madrid. Presidente Directorio Militar.

Me complace en expresar a V. E. la gran satisfacción sentida esta Ciudad por tan brillante resultado alcanzado nuestras tropas operación Alhucemas, felicitando por ello Directorio que tan acertadamente gobierna España y rogándole transmita más entusiasta felicitación Ejército y Marina Africa y General Primo de Rivera que tan gloriosos éxitos consigue para la Patria. Le saluda: El Alcalde, A. Torres.

En tercera plana original

de interés.